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Ortsbeirat Münster 
 
Protokoll der 7. Öffentlichen Sitzung des Ortsbeirats Münster 
am 15.11.2022 im Dorfgemeinschaftshaus Münster, Auf den 
Wolfsäckern 7, 35510 Butzbach 
 

 

  

Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Ortsbeirats: 
Langer, Roland 
Pietsch, Anita 
Tiedemann, Gabi 
Müller, Christoph 
Saltenberger, Tobias  
 
 

 TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Ortsvorsteher Roland Langer eröffnet die Sitzung um 19:07 Uhr. Er 
begrüßt Bürgermeister Merle, Frau Krämer (Fachdienst 2 – Soziales und 
Bildung) Martin Dietrich (Ortsbeirat Wiesental), Gunthard Schneider 
(Seniorenbeirat), Martin Geretschläger (Freiwillige Feuerwehr Münster), 
Sevim Lischewski (Kirchenvorstand Ev. Kirchspiel Münster), Marion 
Huber (Kirchenvorstand Ev. Kirchspiel Münster) sowie alle anwesenden 
Bürgerinnen und Bürger. 
 

 TOP 2 Verlesung der Tagesordnung 

 TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung sowie der 
Beschlussfähigkeit 

Der Ortsvorsteher stellt die form- und fristgerechte Einladung durch 
Veröffentlichung in den amtlichen Bekanntmachungen der Stadt 
Butzbach in der Butzbacher Zeitung vom 09.11.2022, sowie durch 
Aushang und einer Veröffentlichung im lokalen Teil der Butzbacher 
Zeitung am 14.11.2022 fest. Ebenfalls wird die Beschlussfähigkeit des 
Ortsbeirates festgestellt. 
 

 TOP 4 Protokoll der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt und bereits verteilt. 
 

 TOP 5 Sachstand zur Flüchtlingssituation auf dem Haus „Hubertus“ – 
Bericht durch Bürgermeister Merle 

Der Wetteraukreis nutzt das ehemalige Jugendgästehaus Hubertus zur 
Unterbringung von Geflüchteten. Aktuell ist das Haus mit ca. 50 Personen 
belegt, bis zu 100 Personen können dort untergebracht werden. Bürgermeister 
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Merle und Frau Krämer erläutern die Situation im Wetteraukreis und welche 
Herausforderungen sich daraus auch für die Stadt Butzbach ergeben.  

Für die Menschen auf dem Hubertus sollen Freizeitangebote geschaffen 
werden, die Verwaltung sucht in diesem Zusammenhang Freiwillige und ist 
offenen für Ideen und Vorschläge aus der Bevölkerung (Koordination über 
Fachdienst 2). 

Die Ortsbeiräte der umliegenden Gemeinden sollen weiter eingebunden und 
mit aktuellen Informationen versorgt werden, geplant ist ein runder Tisch. 

 

 TOP 6 Sachstandsberichte 

Ausbau der Lochmühlstraße 

Die Instandsetzung der Lochmühlstraße ist größtenteils abgeschlossen. 
Lediglich am Graben und den Anbindungen der Seitenwege sind noch 
kleinere Nacharbeiten erforderlich. Der Standplatz der Müllcontainer des 
Wochenendgebietes Schildberg wurde in Rahmen dieser Maßnahme 
ebenfalls verlegt und befestigt.  

Auf Grund der jetzt deutlich verbesserten Fahrbahnbeschaffenheit fahren 
einzelne Verkehrsteilnehmer dort jetzt deutlich schneller, erste Beschwerden 
dazu gab es schon. Bei einem Ortstermin mit Auftragnehmer und Verwaltung 
sollen mögliche Maßnahmen zur Geschwindigkeitsreduzierung besprochen 
werden. 

Friedhof 

Am 11.11. fand ein Ortstermin mit Frau Knortz (Fachdienst 6.3) statt, bei dem 
es hauptsächlich um den Standort von 12 neuen Bäumen ging. Auf Grund 
nicht dokumentierter Bestandsbäume mussten einzelne Standorte nochmal 
angepasst werden. Bei der Auswahl der Standorte wurde auf ausreichenden 
Abstand zu bestehenden Gräbern geachtet. 

Auch die Trauerhalle war Thema. Seitens der Verwaltung wird derzeit eher ein 
Abriss als eine Umwandlung favorisiert. Im Haushaltsplanentwurf für das Jahr 
2023 sind dafür 91.000€ vorgehsehen. Der Ortsbeirat wird dieses Punkt in 
seiner Stellungnahme zum Haushaltsplanentwurf nochmal aufgreifen. 

Alte Hausnamen 

Aktuell sammelt der Ortsbeirat alte Hausnamen. Christel Lahm hat sich 
bereiterklärt den Ortsbeirat mit ihrem Wissen und alten Aufzeichnungen zu 
unterstützen. Im nächsten Schritt soll das Interesse der heutigen Eigentümer 
dieser Häuser abgefragt werden. 
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 TOP 7 Bürgeranfragen 

Winterdienst 

Der Fußweg über den Spielplatz (Verbindung zwischen der Straße „Auf den 
Wolfsäckern“ und dem Ortskern) wurde in den Streuplan aufgenommen. 

Bachlauf 

Entlang des Fauerbachs wurde auf einer Uferseite Schilf gemäht. Die zweite 
Seite des Bachlaufs wird freigeschnitten, sobald der Feldweg wieder befahrbar 
ist.  

Im Bereich des Alten Spritzenhauses (Flur 1, Flurstück 251) haben sich erneut 
Sedimente abgelagert. An dieser Stelle muss das Bachbett ausgebaggert 
werden, um einen Rückstau im Ortskern zu verhindern. Da das Problem an 
dieser Stelle regelmäßig auftritt, sollte das Bachbett hier zyklisch 
ausgebaggert werden. 

 

 TOP 8 Veranstaltungskalender 2023 

 

 TOP 9 Verschiedenes 

Entwurf Haushaltsplan 2023 

Am 10.11. wurden den Ortsbeiräten der Haushaltsplanentwurf für das Jahr 
2023 vorgestellt. Der Ortsbeirat Münster wird eine Stellungnahme zum 
Haushaltsplanentwurf erarbeiten und dann im Rahmen einer öffentlichen 
Sitzung über die Ergebnisse informieren. 

Glasfaserausbau 

Nach wie vor fehlen einige Hausanschlüsse, die Verwaltung steht dazu in 
Kontakt mit der Deutschen Glasfaser. 

Im Rahmen des geförderten Breitbandausbaus (Programm "weiße Flecken") 
soll auch der Hubertus sowie Teile des Wochenendgebiets am Schildberg mit 
Glasfaser versorgt werden. Als „weißer Fleck“ galt nach Maßgabe der 
Förderprogramme zum Antragszeitpunkt jede Adresse mit einer 
Übertragungsgeschwindigkeit von weniger als 30 Megabit pro Sekunde. 
Angestrebt wird ein Ausbau bis zum Jahr 2024. Die Ausbaukarte kann auf der 
Webseite des Wetteraukreises eingesehen werden. 

6. Sitzung des Mobilitätsbeirats am 10.11.22 

Tobias Saltenberger berichtet von der 6. Sitzung des Mobilitätsbeirats. Der 
Mobilitätsbeirat hat das vereinbarte Ziel „Verkehrswende in Butzbach“ 
bestätigt, konnte sich aber nicht auf eine Empfehlung zur Planung der B3a 
einigen. 
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1250 Jahre Butzbach / Aktion „Meine drei Lieblingsplätze in Münster“ 

Der Vereinsring hat Kontakt mit den Vereinen aufgenommen, um für die 
geplante Festwoche zu werben. Ziel ist es einen Festumzug (Termin 
10.09.2023) zu organisieren. 

Zum Jubiläumspaket gehört auch die Aktion „Meine drei Lieblingsplätze“. 
Nach Zustimmung des Magistrats soll bis April 2023 für jeden Ortsteil ein 
kurzes Video produziert werden. Aus Münster wurden dem Ortsbeirat bereits 
einige Lieblingsorte genannt, weitere Vorschläge nimmt der Ortsbeirat gerne 
entgegen. 

Aktivitäten in und um Münster 

Am 18.09. fand der erste Dorfflohmarkt in Münster statt, die Resonanz war 
trotz des schlechten Wetters sehr gut. Roland Langer bedankt sich bei dem 
Organisationsteam. 

Eine Woche später, am 25.09. veranstaltete die Freiwillige Feuerwehr das 
Kartoffelfest, auch diese Veranstaltung war gut besucht. Roland Langer 
bedankt sich bei der Freiwilligen Feuerwehr für die Organisation dieser 
Veranstaltung. 

Am 13.11. fand die Gedenkveranstaltung anlässlich des Volkstrauertages am 
Ehrenmal statt. Ortsvorsteher Langer bedank sich in diesem Zusammenhang 
bei Martina Badinski als Vertreterin des VdK Philippseck, Wolfgang Wissig für 
die Trompetenstücke sowie bei der Reservistenkameradschaft Philippseck, 
welche zur Ehrenwache angetreten war.  

Ab Sonntag dem 20.11. ist das WM-Studio wieder zu ausgewählten Spielen 
geöffnet. Am 26.11. werden unter Mitwirkung der Freiwilligen Feuerwehr, 
sowie der Fußballer, die Kerzen am Weihnachtsbaum zum Leuchten gebracht. 
Für Verpflegung ist gesorgt. 

Die Seniorenfeier findet dieses Jahr am 11.12. (ab 14 Uhr) im Gemeindesaal 
der Ev. Kirche Münster statt. Der Ortsbeirat bittet um Anmeldungen bis zum 
05.12. bei Sevim Lischewski oder einem Ortsbeiratsmitglied. 

Sonstiges 

Gunthard Schneider berichtet, dass sich der Seniorenbeirat für einen 
Barrierefreien Zugang zu allen Veranstaltungsorten des Seniorencafés 
einsetzen möchte. 

Gabi Tiedemann bemängelt, dass der Ortsbeirat viele Einladungen per Post 
bekommt. Auch die anderen Ortsbeiratsmitglieder sehen Einladungen in 
dieser Form kritisch und würden einen elektronischen Versand der 
Einladungen bevorzugen. 
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Ende der Sitzung: 20:58 Uhr 

 

 

 

gez. Roland Langer  Tobias Saltenberger 

Ortsvorsteher   Schriftführer 

 

 

 

Verteiler:         übermittelt am: 
Mitglieder des Ortsbeirates      28.12.2022 
Stadt Butzbach (per E-Mail) 
 


